

gnages éclatants de l'amitié du roi, pour prendre possession du diocèse de Pérouse, où l'appelait le vœu de ses anciens administrés ; et jusqu'en 1877, Pérouse enferma sa vie.

Au mois de septembre 1877, l'évêque de Pérouse, déjà revêtu, depuis 1853, de la pourpre romaine, était appelé, par la confiance de Pie IX, aux éminentes fonctions de camerlingue. On sait que le cardinal, pourvu de ce titre, est destiné, pendant la vacance du Siège apostolique, à diriger le gouvernement de l'Eglise. Mgr Pecci ne devait pas tarder à remplir les fonctions de sa charge. Le 7 février 1878, Pie IX mourait. La prudence et l'énergie avec lesquelles le camerlingue exerça son autorité ne firent qu'augmenter l'estime et la vénération dont il était entouré par le Sacré-Collège. Dès l'ouverture du conclave, au premier tour de scrutin, le cardinal Pecci obtenait 19 voix ; au second tour il en recueillait 29 ; au troisième, il en groupait 44. Il était élu. C'était le 20 février.

Le dimanche, 3 mars, fut célébré le couronnement. Le lendemain, le nouveau Pontife appelait à collaborer avec lui, comme secrétaire d'Etat, le cardinal Franchi. Celui-ci ne devait pas longtemps occuper ce grand poste ; il mourut en effet, le 31 juillet de la même année. Il fut remplacé par le cardinal Nina, auquel succéda, en 1881, le cardinal Jacobini.

*
* *

Léon XIII montait sur le trône pontifical avec une santé chancelante.